



駒沢中学校

学校だより

第5号
平成22年12月24日
発行
世田谷区立
駒沢中学校
校長 廣瀬 芳

〒154-0012
世田谷区駒沢2-39-25
TEL 03-3422-7401
FAX 03-3422-7899
<http://school.setagaya.ed.jp/tkowa/>

二学期をふり返って

タンチ山の木々の紅葉も散って、校庭もすっかり冬の装いとなりました。猛暑で始まった二学期が終業します。また、慌ただしい年の瀬を迎える、一年間をふり返る時期ともなりました。

この二学期は、昨年とくらべて、授業を中心とした日常生活も各行事も落ち着いて取り組むことができました。特に、行事では丁寧に準備ができ、生徒の皆さんのが自信を持って主体的に活動する場面が多くみられました。結果として、多くの生徒が成就感を感じながら、様々な面で成長したことと思います。今更ながら、昨年は新型インフルエンザの影響が大きかったと思います。



部活動は、今学期から二年生が中心となりました。チームスポーツの部活動でいえば、三年生が中心の夏の大会で、野球部や男女バレー部のように都大会に出場していた部も、秋以降の大会で同じように活躍しています。また、男女バスケットボール部やサッカー部のように、大変熱心に練習しているのに緒戦で敗退することも多かったのが、緒戦を突破して勝ち進むようになったのには皆で喜びました。文化部、運動部合わせて16部ある全部活動が徐々に活性化しているように感じています。試合や活動の様子は、ホームページの「学校日記」で随時紹介しています。部活動は、全ての生徒が満足する状態を作るのは至難の業です。部活動の種類だけでなく、毎日活動したい生徒もいる一方で、週に1日だけ部活動をして、他の日は様々な活動や習い事をしたいという生徒も少なくありません。できるだけ多くの生徒の要望に応えられるように選択肢の多様化した状態が望ましいと考えます。

この二学期には、本校の情報公開の上で画期的なことがありました。以前にもお知らせしましたが、ホームページ作成のシステムが改良され、ブログの「学校日記」が簡単に更新できるようになりました。アクセス数は、変更以来2ヶ月足らずで1万5千件を超えるようになりました。一日あたりの件数は、以前の約40倍になりました。毎日更新をめざしましたが、ほぼ達成できました。毎日記事に困らないほどいろいろな教育活動をやっているのだと改めて思いました。裏面に一部ご紹介して、二学期をふり返りたいと思いますが、特に保護者の皆様には、ぜひ週に一回でもホームページをご覧いただけますと幸いです。右に携帯サイトへのQRコードがありますので、そちらもご活用ください。



冬休みに教科書を見直そう

このように書くと、生徒の皆さんには「ああ、また勉強しなさいという話か」と思うでしょうが、今回は少し違います。教科書というのは、文部科学省の定めた学習指導要領に基づいて作られています。つまり、中学校用であれば、国が考える義務教育を終えた人には、社会人として最低これだけのことは身についておいてほしいという、各教科の内容が具体的に書かれている本ということになります。そういう視点で見直してみたらまた違った価値があるのではないかでしょうか。特に、実技教科の教科書はお勧めです。役に立つ情報が多く、大人にとっても面白いので、冬休みに家族で見ると、話題の種のひとつになると思います。



人格の完成を目指して

12月のテーマ

温もり

- ・人とやさしく接していますか？
- ・相手の気持ちをくんでいますか？

寒い季節ですが、心を温かくするために
やさしく人に接します

(今月は学校独自のテーマです)

ホームページの「学校日記」にはこんな記事が載っています

柔道の授業始まる

文部科学省の「中学校武道必修化に向けた地域連携指導実践校」である駒沢中学校。その実践授業が始まりました。一年生を対象に8時間の授業研究を実施します。日本体育大学の先生に助言と模範演技、模範指導等の指導・支援を受けながら、他校の先生にも公開しています。置100畳と柔道着100着等の支給がありましたので、武道指導の課題の一つである「教具」の確保は解決しました。格技室の新しい畳の上で貸与された新しい柔道着を着た一年生は晴れやかな表情に感じられました。

【できごと】 2010-10-15 13:59 up!



二年生茶道教室

二年生は、教科「日本語」の日本文化に関する学習の一環として、学級ごとに茶道の体験学習をしています。写真は、和室になっている本校のミーティングルームでの2年D組の茶道教室の様子です。緊張の中にも和やかな雰囲気が漂っていました。講師は、本校の茶道部にご指導いただいている裏千家茶道内田宗正先生です。

「茶の湯とは、ただ湯を沸かし 茶をたててのむばかりなることと知るべし」 千利休
【できごと】 2010-10-15 15:42 up!



合唱コンクールが開催されました

10月23日(土)好天に恵まれ、合唱コンクールが盛大に開催されました。昨年度は、インフルエンザの流行で2回に分けての開催になりましたが、今年度は2年ぶりに本来の形でできました。美しいハーモニーが体育館に響き、ご来場いただいた、たくさんの皆様から好評をいただきました。課題曲は1年「夏の日の贈り物」、2年「時の旅人」、3年「旅立ちの日に」でした。各学年の優勝は、1年B組自由曲「カリブ夢の旅」、2年A組自由曲「COSMOS」、3年C組「君と見た海」でした。

【できごと】 2010-10-26 14:59 up!



校内作品展のおすすめ

現在開催中の校内作品展は、後2日となりました。力作や創意が凝らされた作品がたくさんあります。その中で、特に注目していただきたいのが、三年生の修学旅行をまとめた「クロッキー帳」です。一人一人が一冊90ページの長編に挑みました。それぞれが表紙をデザインし、目次からはじまり、事前調べの記録、現地のレポートと感想、記念の資料、写真などを工夫して丁寧に書いてまとめてあります。特に、一番最後の2ページには、総合的な感想とクロッキー帳作成の感想があり必見だと思います。修学旅行を実施することの価値や本校生徒の感受性や豊かな心の成長の一端を見ていただけるのではないかと思います。困ることは、長編なので何冊か丁寧に読んでいくと、かなり時間と体力が必要なことです。

【コラム】 2010-11-04 14:54 up!

運動部新人大会つづく

昨日の日曜日は、台風も去り、運動部の新人大会がありました。女子バレーボール部は、第2ブロックの決勝大会で駒留中に2-0で勝ち、北沢中に0-2で負けて2位となりました。男子バレーボール部は、梅丘中、緑丘中に0-2で負けました。両部とも次は都大会に出場します。区のベスト8に残っていた男子バスケットボール部は、強豪、烏山中に26-108で負けました。

【できごと】 2010-11-01 14:12 up!



まだまだ落ち葉掃き

落ち葉掃きが続いています。昨日は三年生が大々的に、今日は2年生の委員が落ち葉掃きをしました。木々の紅葉もだいぶ落ちて少なくなっていました。今年の落ち葉掃きももうすぐ終わりそうです。そうすると本格的な冬の到来です。友達と笑いながら、朱や黄に染まった木の葉を掃いている情景は、意外に懐かしい中学生時代の思い出のシーンになるような気がします。

【コラム】 2010-12-01 17:37 up!



1月の行事

- ・始業式 11日(火)
- ・「美しい日本語週間・学校公開週間」
1月13日(木)～19日(水)
*15日(土)は土曜授業公開日
- ・百人一首大会 2年14日(金)
1年15日(土)
- ・2年生職場体験 25日(火)～27日(木)